

Région

ASSEMBLÉE GÉNÉRALE DE L'ASSOCIATION DES MAIRES DU LOIRET À GIEN

Qui voudra s'engager en 2026 ?

La dernière assemblée générale du mandat 2020-2026 s'est tenue samedi dernier à la salle Cuiry sur le thème de l'engagement. Un sujet qui parle à tous les élus à un an des prochaines élections municipales. L'heure est bientôt venue de se déclarer...

Ils étaient 600, peut-être plus, samedi matin réunis à la salle Cuiry de Gien. La raison ? L'assemblée générale de l'Association des maires du Loiret qui tient comme chaque année son grand raout à la sortie de l'hiver. Une habitude pour la majorité des élus, mais une grande première pour l'un d'eux : James Bruneau au titre de président de l'AML depuis fin février, suite au décès de Jean-Jacques Malet. Cette année, il a conduit cette longue matinée, accompagné du maire de Gien Francis Cammal qui accueillait sur ses terres tous ses homologues du Loiret.

Difficultés, lassitude, violence...

Cette année, l'AML avait choisi de se concentrer sur le thème de l'engagement, un sujet qui concerne tout



Quelque 600 élus et personnalités étaient réunis samedi matin à Cuiry. (PHOTOS : CHRYSTEL MÉTAIS)

le monde et qui a donné lieu à une table ronde réunissant des personnalités du monde politique, sportif, militaire et économique. À un an des élections municipales, la question était en effet d'actualité, dans la sal-

le mais aussi en coulisses où on parle souvent à mots couverts de l'échéance qui approche.

Les témoignages entendus samedi matin de la part d'élu(e)s pourraient toutefois refroidir certains candi-

dats. Personne n'a caché la difficulté de la tâche, la lassitude de la fonction, la violence aussi certaines fois et l'attente énorme des citoyens « qui pensent que le maire doit tout régler ». Pas sûr que cette pression incite

les « anciens » à poursuivre et les nouveaux à s'engager. Pourtant, le scrutin arrive à grand pas et il faudra autant de maires que de communes en mars 2026. Heureusement, tout n'est pas noir, comme l'a rappelé le prési-

dent James Bruneau : « Cet engagement n'est pas de tout repos, mais il est la preuve de notre conviction commune : celle qu'agir peut transformer le quotidien et faire émerger des projets qui façonnent l'avenir [...] Nous sommes unis par la même mission, par la même vision, par le même amour de nos communes ».

« Vous incarnez l'espoir et l'avenir »

Il a poursuivi en appuyant sur le courage qu'il faut à chacun, « car être maire, c'est être en première ligne, et faire face à des épreuves parfois injustes allant jusqu'à des violences inacceptables ». Et malgré toute cette part sombre qui a mené certains à baisser les bras, « vous continuez d'avancer, vous incarnez l'espoir, vous construisez l'avenir ».

Le président a aussi profité de cette matinée pour réclamer haut et fort « un changement radical pour redonner aux communes un vrai pouvoir. Il est temps de réaffirmer le rôle central des communes » dans un monde où le rôle de maire « est plus essentiel que jamais ».

CHRYSTEL MÉTAIS